

ある女の子の不登校のお話（東京の会でだましニュースから）

勉強複数の習い事、バレエの主役争い等。加えて続編で傷つきやすい私。一方正義感が強く誰もやらない雑務を引き受けたり、いじめられた子をかばったりしていた(彼の子)でした。

小4の秋から、ストレスで毎深夜に1時間ほどトイレで嘔吐して睡眠がほとんど取れない生活になつた。(そんな中)ある日、いじめを受けていた女の子をかばったのをきっかけにいじめ子達からすれちがいざき「死ね」と言われるようになつた。

そして、小6の3学期には「死ね」が幻聴で聽こえるようになり、食事も喉を通りなくなつた。(そして)中学へ入学。そのいじめ子達と同じクラスになつた。入学から1週間後、布団から出れなくなつた。「もう何もしたくない」「何も考へたくない」という心境になり、1ヶ月後には完全に行かなくなつた。母の提案で私立中学校に転校した。でも、学校を変えても辛い気持ちは変わらなかつた。(でも父は認めず)父から学校へ行かない罰として、何時間も正座させられた。その後、学校へ行くふりをして、外に出て、父が出た場に家に戻ることを繰り返し、それも見つがつて、そのたびに殴られた。(そんな時)母は別の部屋へ行つてしまつ。(そんな毎日で)もうこの家は嫌だ!!繁華街へ行って泊めてくれる人を探そうと(東横へ行く子どももこんな事情があるのかな)(そして)荷物と小遣い全部持つて夜中に飛び出しが、母に気がかれ私を止めて泣き出した。「お母さん。どうして私を守ってくれないの?頭の中はいっぱいだよ。死ね死ねって、ずっと聞こえるんだよ」と私も泣いた。そんなことがあって母は学校は諦めて茨木で一人暮らしをしている祖母に頼みられることに。祖母は親族で一番最初の私の理解者だった。(そして)夜は何年ぶりか?というくらいぐらすりと眠れた。一緒に草とひ散歩、テレジ、登宿、など、ゆったりとした生活。幻聴は聞こえなくなつた。8月には祖母の梨園で手伝いをしたり、幼ないいとこの子守りをして遊びし(書いてはいなのですが父も娘のことを少し理解したのかな?)10月に自宅に戻つた。

.....

その後、両親とも、「ひだまり」という親の会に出会い、いろいろな親との交流の中であれほど厳しかつた父親も別人のように変わり、私も少しずつ父親とも会話できるようになつていったと書いています。

そして、中学の不登校友だちとオンラインしたり、一緒に遊びに行つたりするようになり、夜は深夜ラジオを聴いたり、ベース、アコギサーをもくもく製作したりした。物語ついた場から勉強、習い事満載の人生だつたけど、不登校は自由な時間があり、やりたいことに没頭できる時間になつたと思えろよくなつた。(はじめは夜も寝れない辛い時間だつたのですが)そして、高校は私立の通信高校へ進学して、アルバイトもできるようになり、高2のときバイト先で見た学生を見て、自分も大学へと思うようになり、通信校の先生に相談して進学コースに編入して、小学校の勉強からやり直して、志望校ではながつたけど、大学に進学したと話して

います。(その気になれば誰でもできるのです。子どもはその力をちゃんと持っているのだと感じました。何があっても親は自分の味方だと子どもが感じたとき子どもは前を向いて頑張る。ことが出来るのです。どんな子どもだって感じさせるのではなくそう感じるまで待つことです。)

この娘の子は親に心配をかけたくないと小学校は休まず学校に行ったのですが、中学校ではじめ、子と同じクラスだと分かり心は折れ不登校に。そして私立中学校へ転校して、学校に行ける!と父親は思ったのですが、娘さんのトラウマはそんなに簡単ではなかったのです。そして、父親は学校へ行かない(行けない)娘をどうしても行かせなくてはと正座をさせたり暴力を振ってと、力づで学校へ行かせようとするのですが力づで人の気持ちを変えることはできないのです。母親はそれを止めるこ^二うことができなかたのですが、心は娘に寄り添っていました。だから、家出しようとすると娘さんを止めることができました。母親は娘を見捨てないと娘と泣きながら説得することができたのです。そして父親と一緒に家のではなく祖母の家に預けることに。娘も納得したようです。茨木で実家とは離れた祖母の家は娘さんにとてははじめて安心でき立派になりましたと話しています。そこでは、勉強してとか学校へというフレッシュマーケットなく、一緒に草とりをしたり、散歩したり、テレビを見たり、昼寝をしたりとやったりとした自由な時間を過す中で、自分を取り戻し幻聴が聞えなくなったと言っています。ありのままの自分を受けとめられたら、どの子も前を向けるのだと思っています。

そして、娘は10月に自宅へ戻るのですが、そこには正座をさせたり力づで学校へ行かせようとした父親はいなかつたのです。実は娘が祖母の所に行ったら後、母親と父親は「ひだまり」という親の会を訪ねていたのです。そして話し合いで相談を通して、父親は別人のように娘のことを理解しなくてはならなかったのですと書いてありました。10月に実家に帰ってから、私は父と少しずつ会話をするようになりました。家庭が居心地の良い空間になつたと娘さんが話しています。両親が自分の味方になって安心できることになつた娘さんは、不登校友達とオンラインをしたり、一緒に遊んだり、毎日自分が図書館へ行ったりでするようになり、不登校は自由な時間があり、やりたいことで没頭できた幸せな時間だったと語っています。前向きな、た娘さんは通信高校とバイトをして、その中で大学へ進学したいと思うようになり、通信校の先生に話して、取り組んで、大学進学王として話しています。

学校へ行かなくてもいいと思っている子は一人もいないと思ふのです。どうして行けないが分からぬけれど、行けないのです。その子を前に「学校へ行くことを強要しても」子どもはどうすれば、どう応えればよいか分からぬいで、自分はダメなんだと閉じこもってしまうのです。上から力づで働きかけても、子どもの心には届かないのは明らかです。そのことに気づき、子どもに寄り添い信じることの大切さをこの事例から学んだと思っています。不登校の子どもたちとては、先ず、親が信じて味方になってくれる、信じてくれていると見えたら、どの子も自分からしたいことを見つけて、前を向いて、生きていけるのです。そこには例外はありません。一人であれやこれやと悩んでいるのではなく、是非不登校の親の会を訪ねてみてください。同じ悩みを持つ親同志が楽しく話せる場所です。